

Zeitschrift: Baselbieter Heimatblätter
Herausgeber: Gesellschaft für Regionale Kulturgeschichte Baselland
Band: 58 (1993)
Heft: 1

Rubrik: Blick in andere Zeitschriften

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

- ansprache durch den Gemeindepräsidenten Hans-Jörg Grossmann;
- Erläuterungen zur «Ramsteiner Glocke» durch Daniel Scheidegger, Bretzwil, und
 - Referat von Dr. phil. Albert Schnyder-Burghartz, Basel, zu einigen Aspekten aus seiner Dissertation «Alltag und Lebensformen auf der Basler Landschaft um 1700». (Die

mikrohistorische Studie befasst sich mit der Kultur und Gesellschaft in Bretzwil und im oberen Waldenburger Amt im Zeitraum 1690–1750).

Der Gemischte Chor Bretzwil führt eine kleine Wirtschaft.

Mitglieder und Gäste sind herzlich willkommen.

Blick in andere Zeitschriften

Unter diesem Titel wird inskünftig in Auswahl auf Artikel in zielverwandten Zeitschriften hingewiesen, die vom Thema her unsere Leserschaft interessieren werden.

Die Jurablätter, Monatsschrift für Heimat- und Volkskunde, Derendigen enthalten im 54. Jahrgang (1992) folgende Beiträge mit Bezug auf Basel-land:

- Max Banholzer (Bearb.): Ausgrabungen in der frühmittelalterlichen Siedlungswüstung Lausen-Bettenach
- Hans Brunner: Die Sissach-Gelterkinden-Bahn
- Kurt Hasler: Ortlieb von Froburg, Bischof von Basel
- Ders.: Das «goldin Klainot» des Grafen Ludwig von Froburg
- Hans Rudolf Heyer: Die Trotte des

Landgutes St. Margrethen in Binningen

- Hans Martin Jenny: Zum hundertsten Todestag des Dichterparrers Friedrich Oser
 - Hans Pfaff: Nordschweiz/Basler Volksblatt hat ausgedient
 - Daniel Schneller: Der Spittelhof in Biel-Benken (BL)
 - Franz Stohler: Gesellschaft für Basellbieter Heimatforschung
- Im Januar-Heft des neuen Jahrgangs der «Jurablätter» findet sich der Beitrag:
- Urs Wiesli: Der Erlimoospass und im Februar-Heft:
 - Andreas Gschwind: Alte Andachtsstätten und Wallfahrtsorte der Leimentaler Bevölkerung

Basellbieter Kulturnotizen

Projekt «Obstsortensammlung»

Im Oktober 1990 fand in Liestal (vermutlich erstmals seit 1860!) eine viel beachtete «Obstsortenausstellung» statt. Gegen 150 verschiedene Apfel- und über ein Dutzend Birnensorten konnten gezeigt werden, darunter auch längst selten gewordene Sorten wie Edelchrüsler, Eierlederapfel, Gisiapfel, Mistapfel und Prattler Hasenbirne. Die fast unbeschreibliche Sortenvielfalt sollte bei

den Besuchern die alten Sorten ins Bewusstsein rufen und gleichzeitig auf die Bedeutung der Obstgärten für die Vogelwelt aufmerksam machen.

Der seinerzeitige Initiant, der Basellandschaftliche Natur- und Vogelschutzverband, und hier namentlich Martin Furter, Böckten, hat nun im vergangenen Januar zusammen mit dem Bund für Naturschutz BL ein neues Projekt vorgestellt: